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بحث اوضاع السجون في تعز

ورشة لدعم برنامج محو الأمية في تعز

صعده وإعمار  لتنمية  استثنائياً  دعماً  ريال  مليارات   )10   ( باعتماد  وجه  الجمهورية  رئيس 

السوق  في  التجاري  للعمل  إرباكا  أحدث  المكلفين  وغير  المكلفين  بين  التمييز 

ومعلميهم  الأيتام  بين  قاربت  النفسية  التربية  في  دروس  تنظيم   : المخيم  مديرة 

استقبل رئيس حكومة تسيير الأعمال الفلسطينية سلام فياض

خلال لقاء محافظ عدن ورئيس المنطقة الحرة بسفير الهند لدى اليمن

دعا الإعلام إلى تحمل المسؤولية في إبراز جهود الدولة في أعمال المحافظة.. هلال:

في الدورة التدريبية الخاصة بأحكام قانون ضريبة المبيعات بعدن.. 

جمعية المستقبل تختتم مخيمها الصيفي الأول 

عبدالغني يعبر عن أمله في توصل الفلسطينيين 
إلى حل للأزمة على أساس المبادرة اليمنية

استعراض سبل تطوير التعاون بين اليمن والهند في مجال الاستثمار

قانون ضريبة المبيعات نظام متبع في معظم دول العالم

❊ �سنع�ء / �سب�أ:
 أكد الأخ عبد العزيز عبد الغني رئيس مجلس الشورى 
موقف اليمن الثابت تجاه الشعب الفلسطيني الشقيق وقضيته 

العادلة.
وق��ال لدى لقائه أمس في مقر مجلس الشورى رئيس 
حكومة تسيير الاعمال الفلسطينية الدكتور سلام فياض 
والوفد المرافق له الذي يزور اليمن حالياً إن المبادرة اليمنية 
لرأب الصدع بين الأشقاء الفلسطينيين تنبع من حب وإخلاص 
للشعب الفلسطيني وهي تأتي في سياق المواقف المبدئية 
التي عبر ويعبر عنها فخامة الأخ الرئيس علي عبد الله صالح 
وتنسجم مع رأي الشعب اليمني بأكمله، والذي يحرص على 
وحدة الموقف الفلسطيني في مواجهة الاعتداءات المتكررة من 

قوات الاحتلال الإسرائيلي ونيل حقوقه المشروعة«.
وعبر رئيس مجلس الشورى عن أمله في أن يتوصل الإخوة 
الفلسطينيون إلى حل للأزمة القائمة على أساس المبادرة 
اليمنية التي تمثل إرادة كل العرب بعد إقرارها في قمة دمشق 
الأخيرة، وبما يؤدي إلى وقف التدهور الحاصل ويحول دون 

الانزلاق إلى ما هو أسوأ.
بين  المشترك  بالاتفاق  الشورى  مجلس  رئيس  ورح��ب 
الحكومتين اليمنية والفلسطينية لإقامة لجنة مشتركة للتعاون 
الاقتصادي والتجاري، معرباً عن أمله في أن يشهد التعاون 
المشترك في هذا المجال المزيد من التطور وبأن يسعى 
الجانبان إلى تأسيس شركات مشتركة تعمل على الاستفادة 
من الإمكانيات المتاحة لتكريس المنافع المتبادلة بين الشعبين 

الشقيقين.
من جانبه عبر الدكتور فياض عن سعادته بزيارة اليمن 

القضية  لدعم  اليمن  يؤديه  ال��ذي  للدور  العالي  وتقديره 
الفلسطينية.. منوهاً بالمبادرة اليمنية التي قال إنها تعتبر 

محل اتفاق الفرقاء الفلسطينيين.
واستعرض فياض التطورات الجارية في الداخل الفلسطيني، 
والجهود المبذولة لاحتواء الأزمة الناشبة بين حركتي فتح 
وحماس على أساس المبادرة اليمنية.. مبدياً القلق من تأثيرات 
هذه الأزم��ة على حاضر ومستقبل الشعب الفلسطيني ما 
تكرسه من انقسام وانفصال بين أبناء الشعب الواحد، في 
الوقت الذي تتعرض فيه غزة لحصار خانق، وتصرف الاحتلال 

الإسرائيلي في الضفة الغربية باعتبارها مشاعاً استيطانياً.
وتحدث رئيس الوزراء الفلسطيني عن المبادرة التي تقدمت 
بها حكومته لتجاوز هذه الأزمة والتي تتكون من عنصرين 
الأول يقضي بتشكيل حكومة انتقالية من مستقلين تعهد 
إليها مهمة التحضير وإدارة الانتخابات البرلمانية والرئاسية، 
والثاني يتعلق ببناء قدرات الأجهزة الأمنية على أساس المهنية 

ووطنية لا فصائلية.
وأكد الحاجة إلى دعم عربي فاعل لإنجاح هذه المبادرة 

ومساعدة الشعب الفلسطيني على تجاوز أزمته الحالية.
كما عبر عن تطلعه إلى أن تشهد المرحلة المقبلة المزيد 
من العلاقات المتميزة بين الشعبين اليمني والفلسطيني في 

كافة المجالات.
حضر اللقاء نائب رئيس مجلس الشورى عبد الله صالح 
البار وأعضاء مجلس الشورى الدكتور أحمد محمد الكباب 
وعبدالحميد الحدي والدكتور محمد أفندي والدكتور محمد قرعة 
وحيدر الهبيلي، وحسن أحمد اللوزي وزير الإعلام والدكتور 

يحيى المتوكل وزير الصناعة والتجارة.

❊ �سعده /�سب�أ:
المحلية عبدالقادر علي هلال   قال وزير الادارة 
رئيس اللجنة الميدانية المنبثقة عن اللجنة الوزارية 
توجيهات  إن  الفتنة في صعدة  اثار  لمعالجة  العليا 
رئاسية عليا صدرت من فخامة الرئيس علي عبدالله 
صالح رئيس الجمهورية إلى الحكومة باعتماد عشرة 
مليارات ريال كدعم اضافي استثنائي للتنمية و الاعمار 

في محافظة صعدة خلال العام الجاري 2008م .
و خلال ترؤسه أمس اجتماعا موسعاً ضم محافظ 
المحافظة حسن محمد مناع ووكلاء المحافظة و اعضاء 
اللجنة الميدانية الوزارية و اعضاء المكتب التنفيذي 
و  بالمحافظة  المحلي  للمجلس  الاداري���ة  والهيئة 
رؤوساء و اعضاء الهيئات الادارية للمجالس المحلية 
بالمديريات و مدراء الامن في مديريات المحافظة ، 
اكد هلال حرص القيادة السياسية و الحكومة على 
المضي قدما في اعادة الاعمار و الدفع بعجلة التنمية 

في محافظة صعده. 
و قال هلال » لدينا في اللجنة الميدانية توجيهات 
و  ل��لاض��رار  الحصر  بدقة  الجمهورية  رئيس  م��ن 
مباشرة الاعمار و هذه المهمة تحتاج الى توفير الامن 
و الاستقرار و دقة البيانات » ، مشيرا الى توجهات 
الحكومة نحو اعادة ترتيب الاوضاع في المحافظة على 
كافة المستويات و تنفيذ المشاريع الانمائية و الخدمية 
بدءا بسرعة اعادة بناء و تأهيل المشاريع الخدمية 

والانمائية التي تضررت جراء اعمال التخريب .
و اوضح ان عملية الاعمار و التنمية في المحافظة 
ستكون وفق مصفوفة متكاملة تشمل كافة المجالات 
الخدمية والتنموية الهادفة الى تعويض المحافظة 
اقتصاديا و خدميا وتنمويا ، مشيرا الى انه سيتم 
الانتهاء من اعادة مراجعة هذه المصفوفة خلال الفترة 

القادمة لعرضها على مجلس الوزراء. 
و قال وزير الادارة المحلية » بالتأكيد ان الكلفة التي 
ستتضمنها المصفوفة لاعمار المحافظة وتنميتها لن 
تكون اصعب من كلفة الفتنة » ، منوها بان مرحلة 
في  للاضرار  الدقيق  الحصر  من  أولا  تبدأ  الاعمار 

المنشآت العامة والخاصة.
و اشاد في هذا الصدد بدور المجالس المحلية في 

إنجاح عملية حصر و تقييم الأضرار و البدء بعملية 
التنفيذ الفعلي لإعادة الإعمار.

و أكد وزير الإدارة المحلية توجه الحكومة الجاد 
لبناء وتطوير الكوادر البشرية والإدارية في المحافظة 
بالتوافق والتزامن مع إعادة الإعمار والتنمية.. منوها 
بتوجه وزارة التعليم العالي والبحث العلمي لافتتاح 
قسمي الأحياء والحاسوب في كلية التربية بصعدة بدءا 
من العام الدراسي المقبل إلى جانب بدء وزارة الإدارة 
المحلية تأهيل وتدريب كوادر ديوان عام المحافظة 

في مجال الحاسب الآلي.
و شدد هلال على دور المجالس المحلية و مدراء 
المديريات في تثبيت الأمن و الاستقرار و إشاعة السلام 
وتضميد  المحافظة  مديريات  في  المواطنين  بين 
الجراح من خلال الكلمة الطيبة و خدمة المواطنين و 
حل قضاياهم و تلبية حاجاتهم و الإلتزام بالإنضباط 
الوظيفي ، مشيدا بحرص أبناء المحافظة على تحقيق 

السلام و الإستقرار. 
و كان الاجتماع الذي عقد بديوان المحافظة قد كرس 
لمناقشة آليات التعاون بين المجالس المحلية و المكاتب 
التنفيذية في المحافظة والمديريات و اللجان الأمنية 

مع لجان حصر و تقييم الأضرار لإعادة الإعمار.
في  العمل  استئناف  خطة  الاجتماع  ناقش  كما 

المشاريع الخدمية و الإنمائية المتوقفة و المتعثرة 
بسبب أعمال الفتنة و التخريب التي شهدتها بعض 
مناطق و مديريات المحافظة، و تشمل مجالات الطرق 

والمياه والكهرباء والصحة والتربية والتعليم.
ووقف المجتمعون امام تقارير مدراء المديريات و 
أمناء العموم المتعلقة بالحالة الأمنية في مديرياتهم 
و مستوى الإيرادات المحلية والمشتركة المحصلة خلال 
النصف الأول من العام الجاري إلى جانب الإستعدادات  
الجارية لاستقبال العام الدراسي الجديد و الإجراءات 
البنى  لها  التي تعرضت  الأض��رار  لمعالجة  العاجلة 
التحتية التعليمية في المناطق التي شهدت أعمال 
تخريب بنىمدرسية و تجهيزات مدرسية و معملية 
وتعليمية حتى تتمكن المدارس المتضررة من استقبال 

طلابها بداية العام الدراسي المقبل.
هذا وقد طالب وزير الادارة المحلية اجهزة الأعلام 
تحمل المسؤولية في إبراز جهود الدولة في عملية 

الإعمار بمحافظة صعدة، ودور صندوق الأعمار.
وق��ال خ��لال لقاءه مسؤولي الأج��ه��زة الإعلامية 
ومندوبي الصحف الرسمية بالمحافظة : لابد من رسالة 
إعلامية هادفة تسهم في تضميد الجراح وتجاوز احداث 
الخلل  لمكامن  الحقيقية  الصورة  وتعطي  الفتنة 

والقصور في اجهزة الدولة.

وأكد على أهمية التركيز على مبدأ الحوار والقواسم 
المشتركه بين مختلف الشرائح الإجتماعية وعمل رؤية 

تساير عمل الصندوق وتساعد في الدور الرقابي.
وأشار هلال إلى القرار الشجاع للرئيس بوقف الحرب 
ووقف نزيف الدم بين ابناء الشعب الواحد وتكليف 
لجنه وزاريه تتولى عملية الإعمار بالمحافظه وإعداد 
مصفوفة لعملية التنمية في مختلف المجالات وحصر 

الأضرار في خلال شهر.
وقال : الحكومه اعدت ملف لإعمار صعده ويتولى 
صندوق صعدة تنفيذه، والعمل جاري في سبيل إعادة 

كافة الخدمات.
في  ميدانيه  ف��رق عمل  تشكيل  ت��م   : وأض���اف 
الإتصالات والكهرباء والطرق والأعمال بدأت في تنفيذ 
المشاريع والعمل على سرعة ترميم المدارس وإصلاح 
الأضرار بمختلف المنشآت العامة وتعويض المحافظة 

من التنمية والبناء.
وناقش وزير الادارة المحلية بحضور محافظ صعدة 
حسن مناع مع الإعلاميين جوانب العمل الأعلامي 
بالمحافظة  الإعلامي  بالقطاع  المتعلقة  والقضايا 
ومستوى الرسالة الإعلامية التي يقدمها ومدى تأثيرها 

على مختلف ابناء المحافظة .
شارك في الاجتماع وكيل المحافظة سالم الوحيشي، 
ان ومديرعام فرع  إذاع��ة صعدة محمد عز  ومدير 
وكالة سبأ يحي البابلي و مدير مكتب الإعلام عيسى 

عاطف.
سير  على  تؤثر  التي  العالقة  المشاكل  وناقش 
العمل الأعلامي بالمحافظة والصعوبات والمعوقات 
التي تواجهها تلك الأجهزة والكوادر العاملة فيها وكذا 
إحتياجاتها من الكوادر المؤهلة والمتخصصة ومتطلبات 
العمل من التكنولوجيا الأعلامية المتطورة التي تسهم 

في تقديم رساله اعلاميه متميزه وهادفة .
وتطرق الاجتماع إلى دور الإعلام في تناول القرار 
الشجاع للأخ رئيس الجمهورية بوقف الحرب وحقن 
الدماء وتضميد الجراح ووجهة نظر الناس، والرسالة 
الإعلامية الهادفة والمطلوبة حول مجمل القضايا 
التي تهم المجتمع واهمية الحريات والحوار في حياة 

الناس .

❊ عدن /وداد �سبيلي:  
ت�سوير /محمد عو�ض:

الجفري  ع��دن��ان  الدكتور  التقى 
، محافظ ع��دن ام��س سعادة رافي 
موهان اج��اروال ، سفير الهند لدى 
اليمن وتناول اللقاء علاقات التعاون 
الاستثمار  مجال  في  البلدين  بين 
واوجه تطويرها وخاصة في المجال 
 الفندقي والسياحي والبحث العلمي .
الفرص  إل��ى  ايضا  اللقاء  وت��ط��رق 
الاستثمارية المتوفرة في اليمن عموما 
ومحافظة عدن بوجه خاص والتسهيلات 
قانون  يقدمها  ال��ت��ي  وال��ض��م��ان��ات 
 الاستثمار اليمني من للمستثمرين.  
الى ذلك التقى الدكتور عبد الجليل 
شائف الشعيبي ، نائب رئيس الهيئة 
رئيس   ، ال��ح��رة  للمناطق  ال��ع��ام��ة 
المنطقة الحرة بعدن في وقت لاحق 
من يوم ام��س  سعادة سفير الهند 
لدى اليمن واستعرض اللقاء علاقات 
البلدين  بين  الاستثماري  التعاون 
الجاري  الاستثمارية  وال��م��ش��اري��ع 
الحرة  المنطقة  في  حاليا  تنفيذها 
وبالذات المنطقة الصناعية بمختلف 

قطاعاتها.
وفي اللقاء رحب الدكتور الشعيبي 

برجال الاعمال والمستثمرين الهنود 
المنطقة  مشاريع  ف��ي  للاستثمار 
ال��ح��رة ب��ع��دن وخ��اص��ة المشاريع 
والاستفادة  التخزينية  الصناعية 
ال��ت��ي يوفرها قانون  ال��م��زاي��ا  م��ن 
 الاستثمار اليمني لكافة المستثمرين.
عن  الهندي  السفير  عبر  جانبه  من 
ارتياحه لما لمسه من تطوير نوعي 
واستثماري في المنطقة الحرة ، مؤكدا 
عزم بلاده توطيد الصداقة والتعاون 

بين البلدين في مختلف المجالات ولما 
فيه خدمة مصالح الشعبين الصديقين 

اليمني والهندي.  
وخلال اللقاء نقل سعادة السفير دعوة 
موجهة من الغرفة التجارية والصناعية 
الهندية لرئيس المنطقة الحرة بعدن 
لزيارة الهند واجراء لقاءات مع ممثلي 
الهنود  والمستثمرين  ال��ش��رك��ات 
الراغبين بإقامة مشاريع استثمارية 
 باليمن وخصوصا في المنطقة الحرة.

❊ عدن / زكري� ال�سعدي:

ت�سوير/ علي الدرب :
ب���دأت  ي���وم  أم��س ف��ي ع��دن ال���دورة 
بأحكام  الخاصة  التعريفية  و  التدريبية 
قانون الضريبة العامة على المبيعات و 
التي تنظمها الإدارة العامة للضرائب على 

كبار المكلفين في مصلحة الضرائب. 
و سيتلقى المشاركون وعددهم  150 
مؤسسات  يمثلون  مشاركة  و  مشاركا 
عامة و خاصة و مختلطة خاضعة لضريبة 
المبيعات و مؤسسات حكومية ذات علاقة 
أيام  ثلاثة  تستمر  التي  ال���دورة  خ��لال 
العامة  بالضريبة  تعريفية  محاضرات 
و  وأهدفها  طبيعتها  و  المبيعات  على 
نطاق فرض الضريبة و كيفية احتسابها 
و الاستحقاق الضريبي وإجراءات التسجيل 
وكيفية إلغاءه و كذا معلومات عن الوعاء 
الضريبي و الدفاتر والسجلات و الإقرارات 
كيفية  و  الضريبي  والخصم  الضريبية 
رده���ا م��ن الإي����رادات المحصلة طبقا 
للإجراءات والأسس والشروط بالإضافة 
إلى الإجراءات المتبعة في الربط الضريبي 

وغيرها. 
و في الافتتاح أكد وكيل محافظة عدن 
احمد الضلاعي في كلمته أهمية الدورة 
التي ستسهم في تطوير وتنمية الموارد 
المالية.. مشيرا إلى ما تشهده المحافظة 
حاليا من تطور استثماري وعمراني ونقلات 

نوعية في مختلف المجالات  .
وأوضح أن ما ستقدمه هذه الدورة من 
معارف سيسهم في دع��م ه��ذا التطور 
من  الاستفادة  إلى  المشاركين  داعيا   ..
ال��دورة و تطبيقها على  مخرجات ه��ذه 

الواقع العملي . 
الضرائب  مصلحة  وكيل  جانبه  من 
والتدريب  المكافحة  لقطاع  المساعد 

الإقرار على مسئولية المكلف. ومن ثم فإن 
هذه الضريبة لا تتطلب نزول المأمورين 
إلى المكلفين ويترتب على تطبيقها تقليل 
ومأمور  المكلف  بين  المباشر  الاتصال 
الضرائب ما يساهم في الحد من السلبيات 

التي قد تصاحب ذلك .
الضريبة  إن تطبيق ه��ذه   وأض���اف 
من شانه إح��داث نقلة نوعية لكل من 
الضريبية من حيث  المكلفين والإدارة 
ضرورة التزام المكلفين بإدارة حسابات 
منتظمة وإدارة أعمالهم بطريقة حديثة 
تتماشى مع ما هو متبع في كثير من 
الدول في العالم ويسهل اندماج الدولة 
كما  والدولية  الإقليمية  المنظمات  مع 
يساعد على جذب الاستثمارات التي من 

الدكتور محمد سعيد الحاج  قال :لقد فرضت 
هذه الضريبة في اليمن بموجب القانون 
وبتعديلاته،  2001م  لسنة   )19( رق��م 
وهي تعتبر ضريبة بديلة لضريبة الإنتاج 
التي كانت مطبقة بموجب  والاستهلاك 
القانون رقم )70( لسنة 1991م، وليست 

ضريبة جديدة.
كما تقر هذه الضريبة بسعر عام 5% 
والمرتفعة  المختلفة  الأسعار  من  ب��دلًا 
التي كانت ساندة في ظل قانون ضرائب 
الإنتاج والاستهلاك ويعتمد نظام الضريبة 
العامة على المبيعات على نظام الربط 
الضريبة  المكلف  الذاتي بحيث يحتسب 
المستحقة عليه بنفسه ويتقدم بإقراره 
إلى الإدارة الضريبية المختصة التي تقبل 

المكلفين بعدن أكد أهمية الاستفادة من 
الدورة وإثراءها  بالآراء والمقترحات ووضع 
الحلول المناسبة لكافة أوجه الاختلاف 
تأتي  ال���دورة  فعاليات  أن  إل��ى  مشيرا 
انطلاقا من توجهات الحكومة وبرنامج 
الرئيس علي عبد الله صالح لمكافحة 

الفساد والإصلاح المالي والإداري .
وأض��اف أن مصلحة ضرائب في عدن 
ساهمت في توعية المكلفين من خلال 
تزويدهم باللوائح والقوانين وغيرها وحل 
استفساراتهم بما يخدم العمل الضريبي. 

شانها تحقيق أهداف التنمية الاقتصادية 
والاجتماعية نحو تطوير إجراءاتها والعمل 
على رفع كفاءة موظفيها بما يتماشى مع 

متطلبات هذه الضريبة.
وتأتي ه��ذه الندوة في إط��ار حرص 
تعزيز علاقات  الضرائب على  مصلحة 
بينها  فيما  المتبادلة  والثقة  التعاون 
وتبصيرهم  المكلفين  وال��ج��م��ه��ور 
بحقوقهم والتزامهم بما من شانه تقليل 

تكاليف امتثالهم للتشريعات الضريبية.
والصناعية  التجارية  الغرفة  رئيس 
بامشموس  عمر  محمد  الشيخ  بعدن 
أوضح أن الغرفة عقدت اجتماعات مع فرع 
الضرائب بعدن لتوضيح ما يعانيه التجار 
من جراء ضريبة المبيعات .. مشيرا إلى إن 
تلك المعاناة تتمثل في وجود تمييز في 
المعاملة بين المكلفين و غير المكلفين 
وقال انه ليس من المعقول أن تضيع 
بشكوى  تقدموا  الذين  التجار  حقوق 
فعليا حول التمييز بين المكلفين وغير 
إرباكا في  احدث  الذي  الأمر  المكلفين 

العمل التجاري في السوق .
 ونوه بامشموس إلى الوعي بضريبة 
المبيعات ما زال في طور التنفيذ ويجب 
التعامل معه على هذا الأساس .. داعيا 
المشاركين في الدورة إلى الخروج بحلول 
ووضع تسوية من شانها ضمان حقوق 

المكلفين.
الأخ/عادل عطا مدير فرع ضرائب كبار 

❊ تعز/ نع�ئم خ�لد :
التقي  الأخ حمود خالد الصوفي محافظ محافظة تعز رئيس المجلس المحلي أمس 
في مكتب المحافظة بلجنة حقوق الإنسان التابعة لمجلس الشورى رئاسة الأخ يحيى 

الكحلاني لمناقشة أوضاع السجون وغرف التوقيف .
وأوضح الأخ يحي الكحلاني رئيس اللجنة بان زيارة محافظة تعز ضمن إطار الخطة 
السنوية للنزول الميداني لقطاع المؤسسات القضائية والسجون الإصلاحية والسلطات 
الضبطية بالمحافظة لاستقصاء بعض القضايا والحصول على  المعلومات عن سير 
المعاملات وتنفيذ الأحكام والناس الذين لديهم قضايا و العقوبات أو الالتزامات المالية 
كلها تلخص من خلال معالجتها ووضع توصيات لها على مستوى المحافظات ويتم 
رفعها للقيادة السياسية الفخامة الرئيس علي عبدالله صالح رئيس الجمهورية حتى 

يتم عمل توجيهات لإيجاد معالجات فعلية لهذه القضايا .. 
وأكد الكحلاني بان اللجنة تسعى إلى توفير سبل تنفيذ  التشريعات وتحسين أوضاع 

المساجين والسجون .. 
ونوه الكحلاني بان اللجنة زارت تعز ثلاث مرات وتم معالجة العديد من القضايا 

في المحافظة . 

❊ عدن/ اأفراح �س�لح محمد :
ت�سوير/ محمد علي عو�ض :

اختتمت جمعية المستقبل التنموية الخيرية بمحافظة 
عدن صباح أمس أعمال مخيمها الصيفي الأول للأيتام 
، والذي استمر خلال الفترة من 2/7 إلى 8/7/ 2008م 
، بحفل فني إقامته في مقرها بدارسعد ، وحضره 
الشيخ محمد أحمد بلفخر ممثل هيئة الإغاثة الإسلامية 

العالمية بصنعاء. 
وفي كلمته التي ألقاها ، أشاد الشيخ بلفخر بهذا 
المخيم لما حواه من فائدة كبيرة كونه جمع كل الأيتام 
الذين تكفلهم جمعية المستقبل التنموية الخيرية والتي 
لها علاقة عملية بهيئة الإغاثة الإسلامية كونها تقدم 
مخصصات كفالة هؤلاء الأيتام ، بالإضافة إلى التنوع 
في الأنشطة التعليمية والتثقيفية والترفيهية التي 
قدمت في هذا المخيم جعلته مساحة جذب وترحيب في 
مشاركة كل الأيتام فيه .. وحث الشيخ محمد بلفخر 
قيادة الجمعية على مواصلة تنظيم مثل هذه المخيمات 

المفيدة للطلاب والأيتام منهم. 

نشاط الهيئة في اليمن 
وحول نشاط هيئة الإغاثة الإسلامية العالمية في 
اليمن ، أوضح الشيخ محمد أن هيئة الإغاثة تعمل في 
اليمن منذ سنوات – في صنعاء – ولها علاقات مع )12( 
جمعية على مستوى المحافظات ومع جمعية المستقبل 

وجمعية الإصلاح بعدن، وتكفل )200( يتيم أو أكثر عبر 
جمعية المستقبل بينما تكفل الهيئة داخل اليمن أكثر 
من )3000( يتيم ، وفي القريب العاجل سيتضاعف العدد 
إن شاء الله ، كما أننا نركز اليوم على كفالة طالب العلم 
الذي ينهي المرحلة الثانوية بتفوق )%90 وما فوق ذلك( 
، وأشار إلى أن الهيئة مستقلة ، وأنشئت منذ سنوات 
طويلة في المملكة العربية السعودية وهي قائمة على 

دعم المحسنين في المملكة. 

استعدادات للشهر الكريم 
رئيسة جمعية  باحسن  الأخ��ت/ سعاد  وأوض��ح��ت 
أمهات  مع  تواصل  سبق  المخيم  هذا  أن  المستقبل 
الأيتام في الذين تكفلهم الجمعية لتوضيح احتياجات 
أبنائهن التي ستوفر لهم في المخيم ، وخاصة تغيير 
سلوكهم الأخلاقي وتقوية معارفهم في اللغة العربية 
)نحو وإم��لاء( ، والتقرب منهم لمعالجة احتياجاتهم 
) وهناك مسألة مهمة  وأضافت:   .. كأيتام  النفسية 
ناقشناها معهن وهي إيواء اليتيمات في دار خاصة 
بهن في مؤسسة )إنسان( لكنهم رفضن )حبيت( بناتهن 
في هذه الدار، وقبلن أن يبقين فيها من الصباح حتى 

المغرب فقط. 
مسابقات  لإع��داد  الآن  من  نسعى  )نحن   : وقالت 
الأيتام  للطلاب  الجمعية  في  رمضانية  وأمسيات 
للاستفادة من الشهر الكريم ، خصوصاً وأن هناك أيتاماً 

لامنتمين لمدارس ولا لأي مكان لهذا نتمنى أن نجد من 
يدعمنا في المجال الحر بتوفير الآلات والمعدات لتعليم 
الأيتام مهارات تفيدهم في الحياة العامة في مخيمات 

قادمة سننظمها(. 

المخيم الصيفي الأول 
وعن سؤال لماذا كان المخيم ل��لأولاد فقط أجابت 
الأخت/ زبيدة ناجي عبدالله سيف مديرة المخيم قائلًا: 
إن بإمكان البنات اليتيمات الانضمام للتعلم في المساجد، 
لكن الأولاد عادة يكونون في حالة تشتت في الصيف 
لهذا نظمنا لهم هذا المخيم خصوصاً أننا نعيش عالم 
انفتاح غير من تعليم وتثقيف الناس جميعاً والأطفال 
خاصة، ولهذا ركزنا على مادة اللغة العربية )نحو وإملاء( 
وتحفيظ القرآن والتربية النفسية والترفيه عبر رحلة إلى 
النادي الدبلوماسي أدخلت البهجة والسرور في نفوس 
الأيتام المشاركين في المخيم.. وأضافت : ولأن التربية 
النفسية وتغيير سلوك اليتيم هو ما ميز هذا المخيم 
عن ماسبقه من مخيمات وعددها أربعة ، فقد اعتبرناه 
الأول لأنه حقق التقارب بين الطلاب والمعلمين وقيادة 
الجمعية والمخيم.. لقد حوى المخيم )40( تيتماً ما بين 
عمر 8 سنوات إلى 15 سنة ، وهم من كل المدارس 

وتكفلهم جمعية المستقبل. 
وقد اختتم حفل انتهاء المخيم بتوزيع شهادات مشاركة 

مع حقائب مدرسية تمهيداً لبداية عام دراسي جديد.

رئيسة الجمعية : نسعى للحصول على دعم في المجال الحرفي لندرب الأيتام على المهارات العملية

❊ تعز /  نع�ئم خ�لد:
تحت شعار » من اجل مشاركة جمعية واسعة في تحسين أوضاع الفئات المهمشة 
» وبالتنسيق مع مكتب التربية والتعليم بمحافظة تعز, تنظم منظمة ديا الفرنسية 
معرضاً متنقلًا للصور يستهدف الطلاب والطالبات المشاركة في المراكز الصيفية 

بمعظم مدارس مدينة تعز.
وفي تصريح خاص لصحيفة »14أكتوبر« , أوضح الأخ : أيوب القاسمي ضابط  الاتصال 
والإعلام بمنظمة ديا , بأنه سيتم عرض معرض الصور المتنقل في 18 مدرسة يقام 
فيها مراكز صيفية ويستهدف العرض أكثر من 3000 طالب وطالبة , مشيراً إلى أن 
معرض الصور يحتوي على أكثر من 150 صورة عن أوضاع الفئات المهمشة وحياتهم 
والأنشطة التي استهدفت تحسين أوضاعهم بشكل عام في المجالات الصحية والتعليمية 
والحرفية إلى جانب إبراز ادوار الجمعيات التي تمثل الفئات المهمشة وأنشطتها المدعومة 
من منظمة »ديا« الفرنسية بالإضافة إلى عرض صور تعبر عن الشراكة مع مختلف فئات 

المجتمع المشاركي في تحسين أوضاع الفئات المهمشه بمحافظه تعز.
كما يوضح المعرض إبداعات الشباب المهمشين في نواحى كثيرة مثل إبداعاتهم 
في مجال المسرح وخاصه مسرح الدمى والغناء والتصوير والمونتاج والاشغال اليدوية 
والخياطة والنجارة والصناعة « المعاوز » بالاضافه إلى إبراز الخدمات الصحية والتعليمية 

التي قامت منظمه ديا بتوفيرها للفئات المهمشه .
وأوضح الأخ أيوب القاسمي بأن الهدف من عرض معرض الصور في مختلف المدارس 
هو تحريك الوعي بين اوساط الطلاب والطالبات بالتضامن الإنساني مع طلاب الفئات 
المهمشه وتحقيق الدمج الاجتماعي بين الطلاب من مختلف الفئات , وجدير بالذكر , بأن 
منظمة ديا الفرنسية تنفذ حالياً مشروعاً خاصاً بالدمج الاجتماعي والاقتصادي يستهدف 
الفئات المهمشة بمحافظة تعز بتمويل من الاتحاد الاوروبي ووزارة الشؤون الخارجية 
الفرنسية يستمر لمدة اربع سنوات  , كما وقد سبق للمنظمة أن نفذت مشاريع سابقة 

خاصه بتحسين أوضاع الفئات المهمشة بمدينة تعز .

معرض صور متنقل عن أوضاع الفئات المهمشة بتعز

التشديد على دور المجالس المحلية في تثبيت الأمن والاستقرار وإشاعة السلام بين المواطنين

❊ تعز / نع�ئم ..:
الأمية  محو  جهاز  في  أم��س  أقيمت 
المجلاس  العمل حول دور  بتعز ورشة 
المحلية ومنظمات المجتمع المدني في 
دعم برنامج محو الأمية وتعليم الكبار 
بالمحافظة وبتمويل من مشروع تطوير 
التعليم الأساسي التي يقيمها جهاز محو 
الأمية وتعليم الكبار ويستمر ثلاثة أيام 
يهدف إلى تفعيل الشراكة بين المجالس 
ومنظمات  الأمية  محو  وجهاز  المحلية 
برنامج  دع��م  ف��ي  ال��م��دن��ي  المجتمع 
والخروج  الأس��اس��ي  التعليم  وتطوير 
التعاون  كيفية  حول  مستقبلية  برؤية 
في الدفع بالفئة غير المتعلمة للتعليم 
الأساسي حيث شارك في الورشة )32( 
مشاركاً ومشاركة من مختلف مديريات 

المحلية  المجالس  يمثلون  المحافظة 
بالمديريات  الأمية  محو  جهاز  وإدارة 

ومنظمات المجتمع المدني .
وفي افتتاح الورشة أشار الأخ عبدالوهاب 
الجنيد وكيل المحافظة بان موضوع محو 
الأمية مهم جدا فالعالم وصل إلى إنهاء 
الأمية  من  نعاني  مازلنا  ونحن  الأمية 
في أوس��اط المجتمع سواء بين الذكور 
أم الإناث وخصوصا في تعز المحافظة 
الثقافية التي مازالت فيها الامية  تضافر 
الجهود لإنهائها داعياَ الى مشاركة  مديري 
المديريات لأننا في مجتمع يعتمد على 

اللامركزية والحكم المحلي .
وتمنى الجنيد من المشاركين الخروج 
بتوصيات تهتم بقضية التعاون والتكامل 

للقضاء على الأمية في المديريات .

عادل عطا


